## **EN VITRINE**

PAR PIERRE-LOUIS BERGER





# « Je suis un peu à contre-courant »

**JEAN-PHILIPPE LEROY**, 43 ans, a ouvert la cave à vin Vinothentik de 230 m² en mars 2016 dans la zone de la Grue à Chabeuil. Autodidacte, il a été finaliste du dernier concours du meilleur caviste de France.



Après avoir longtemps travaillé dans un laboratoire de recherche et de développement, Jean-Philippe Leroy s'est lancé dans la carrière de caviste en 2009. Phulo P-L.B.

#### Pourquoi avez-vous choisi ce métier?

Jean-Philippe Leroy Je cherchais une activité dans le milieu du vin. Quand j'étais enfant, j'ai vu mes parents organiser des soirées entre amis avec des vins très soyeux. Cela a certainement joué dans mes choix professionnels. En 1997, je suis entré dans la vie active. J'ai mis en place des clubs d'œnologie dans la société où je travaillais au sein des comités d'entreprise, en Bretagne, à Grenoble, puis à Valence où je suis arrivé dans les années 2000 pour travailler dans un laboratoire de recherche et de

développement.

#### Êtes-vous un autodidacte dans le vin?

J-P.L. À 100%! J'ai voulu quitter mon métier d'origine. J'ai suivi en 2009 une formation de sommelier-conseil à l'université du vin de Suze-la-Rousse. Je suis sorti major de ma promotion. J'ai effectué un travail de recherche: une thèse de fin d'études sur l'implantation d'un vignoble au Cap-Vert.

Quelle est votre touche personnelle,

#### votre approche?

J-P.L. Très tôt, je me suis intéressé à l'offre en vin sur le marché actuel proposé par les cavistes. Mon constat : la profession se focalise trop sur le vin produit dans une proche proximité géographique. Mon idée au départ est de sélectionner des vins hors cépage syrah et vallée du Rhône. Autre principe : aucun vin ne rentre dans mon magasin sans avoir eu la visite et la connaissance du vigneron.

## Vous êtes un peu à contre-courant ?

J-P.L. Oui. Dans la vallée du Rhône on produit des vins rouges. Mon désir est de faire découvrir des vins blancs issus d'autres régions de France comme la Loire, la Corse, le Sud-Ouest. Ici, il n'y a que des vins produits par des vignerons artisans, avec une signature, une âme.

## Avez-vous participé à un concours ?

J-P.L. En 2016, j'ai été finaliste au concours du meilleur caviste de France qui a lieu tous les deux ans. Sur 5500 candidats, je suis arrivé parmi les huit premiers.

## **EN UNE PHRASE**

## Son vin préféré

« Les vins blancs du val de Loire. »

## Son pays de prédilection

« Le Cap-Vert et ses 10 îles. Je suis président de l'association humanitaire Regarde ailleurs qui agit là-bas. On travaille au développement de la pêche. On finance le matériel et la construction des bateaux, du moteur et du matériel. »

## Sa passion du week-end

« Je suis passionné par la photographie humaniste. J'ai réalisé des reportages sur les pêcheurs et les enfants du Cap-Vert.

### Son ambition

« Essayer de m'entourer de partenaires collaborateurs pour animer mon bar à vir organiser des concerts. »

## LES 3 COUPS DE CŒUR DE JEAN-PHILIPPE



« J'ai aménagé un coin de terre didactique avec des cépage différents. Il y a des rouges et des blancs. » Photo P-LB.

« J'affectionne l'appellation Savennières dans le val de Loire, dans la région d'Angers, cépage chenin. » Photo P-LB





« J'ai conçu la façade du bar avec des bouchons en liège qui sont insérés dans le bois. »